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□记者 郑昊

塔尔德

利还是蒙蒂

略，这是个问题。曾经的巴西9
号、曾经的梅西替补，因为引援

问题成为目前鲁能球迷茶余饭

后的谈资；谁走谁留已经箭在弦

上，虽然鲁能方面尚未给出准确

消息，但塔神离开鲁能一线队几

成定局。球员的评价原本就是见

仁见智，也许只有场上表现是相

对客观的尺子，但需要注意的

是——— 无论鲁能做出什么样的

决定，都应该朝前看，以后不言

悔、决不翻旧账。

谁留谁走
都有引来质疑声音

只要不是人手紧到捉襟见

肘的球队，

都 会 面 临

选 择 困 难

症。放到山

东 鲁 能 身

上，这个病

似乎已经到了

晚期。要谁不要谁，这个

板有时不好拍。

2013年，在安塔尔和西芒之

间选择，鲁能方面犹豫过。最终

时任鲁能主帅安蒂奇放走了西

芒，选择了安塔尔。当俱乐部做

出这个决定的时候，外界其实已

经分成两派声音——— 一部分人

支持鲁能打出的“亲情牌”，另一

部分人担忧鲁能把如此优秀的

后防大闸放走很可能会后悔。

简而言之，就是一半支持一

半反对。后来的事情大家都知道

了，25岁的西芒很快在西甲球队

莱万特风生水起，直接和梅西对

上了位；而安塔尔当时已经到了

英雄暮年，在那个赛季结束后就

离开了鲁能。抛开功勋外援的情

感不谈，两者在不同赛场上的鲜

明对比，也让不少人对当初决策

的态度由一开始的支持变成了

反对。

2015年，在洛维和野牛之

间，鲁能也曾犯过嘀咕。在塔尔

德利加盟的大背景下，洛维和阿

洛伊西奥必须有一个人离队。当

时外界呼声颇高的应该算野牛。

毕竟，洛维细腻的那一下子，当

时的“粗老汉”野牛可学不来。结

果让不少人闪了一下腰——— 洛

维离队，野牛顶上。

截止到目前，针对如此决策

的讨论仍然没有分出个对与错。

回想一下，外界舆论大体可以分

为三个阶段：洛维离队初期，不

少人深表惋惜，毕竟他离队时头

顶鲁能队内最佳射手的光环；野

牛在2015赛季大杀四方并获得

金靴，而洛维在国外媒体上说什

么在中超踢球甚至有喝杯咖啡

的功夫再出球，导致球迷对他的

态度急转直下、对野牛赞叹有

加；2016赛季鲁能中超十轮不

胜，野牛和塔尔德利迟迟找不到

破门感觉，于是出现了这样的声

音——— 我早说过别放弃洛维

吧……

这也不奇怪，人人都在指点

绿茵风云，这类的“马后炮”比比

皆是。

有些怀念
只是对现实的不满

2016年初，鲁能宣布队中外

援乌索租借至巴甲米内罗竞技

俱乐部。

同样因为鲁能在本赛季

成

绩下

滑得惊

人 ，于 是

不少人开始

口 口 声 声 说

“ 怀 念 乌 索 ”。其

实 ，以 前 乌 索 的 前

插的确给球队进攻提

供了很多帮助，但不可否

认的是，他过多前插也导致

了中后场留出一片防守真空

区。为了弥补这个空白，鲁能

后腰的位置在一段时间里被

尤西雷霸占。

只是和乌索这样“刚烈”的

性格不同，尤西雷慢慢吞吞不温

不火。于是，人们又想起了那个

曾经的“前插王”。

任何一位外援都有其高

光时刻，也有非所长的一面。

当球队遇到困难的时候，人们

很容易回想起那些因他而快

乐的时光，而忘记他有他的不

是。

当人们怀念起洛维拿球摆

脱、工体戴帽的美妙场景时，也

请不要忘了我们这位爱神在效

力鲁能的后期也曾经被诟病拿

球太多，导致鲁能没有了快速反

击。

或许这样的怀念，在塔尔德

利或者蒙蒂略其中一人离队之

后也会出现。只是，再念起人家

好的时候，最好别琢磨着“如果

当时留下他就好了”。

尘归尘，土归土。过去的已

经过去，唯有当下可以把握、仍

有未来可以开创。“三十岁之前

不怕，三十岁之后不悔”。不把自

己泡在后悔之中，应该是一种成

熟吧。对球队来说如此，对球迷

亦然。

塔神：
咱俩谁走。

蒙蒂略：
这 个 问 题 别
问我。
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